NOTICIAS



Sociedad Española de Toxicomanías

Symposium: Investigación Española sobre Drogodependencias

El pasado día 30 de noviembre de 2000, la Sociedad Española de Toxicomanías celebró en el salón de actos de la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas el symposium científico «investigación española sobre drogodependencias». Las solicitudes recibidas sobrepasaron el aforo del salón y aún haciendo un sobreesfuerzo sólo fue posible admitir a 100 participantes, lamentamos no poder haber admitido a todos los profesionales que deseaban acudir. La reunión que coordinaban los doctores J. Javier Meana, Magí Farré y J. Carlos Valderrama mostró un alto nivel organizativo y participativo, por lo que esperamos que jornadas como esta genere inquietudes, proporcione nueva líneas de investigación y favorezcan los contactos entre los distintos equipos de investigación en drogodependencias en España.

Como ya comentábamos en el último número de la revista, la SET en colaboración con la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas, la Universidad Autónoma de Madrid y la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción celebrará durante el presente año el Curso de Especialización en Alcoholismo para Atención Especializada (acreditado por la Universidad Autónoma de Madrid con 30 créditos) y Curso de Alcoholismo para Atención Primaria. La presentación de dicho curso se realizará el mes de marzo en la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas. Ambos cursos han sido declarados de interés para la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas y se ha solicitado su acreditación como actividad de formación continuada al Ministerio de Sanidad y Consumo. Si desea más información al respecto puede ponerse en contacto con la Secretaría de la SET o por e-mail (valderra@setox.org).

Durante el pasado año se estuvo trabajando en la modificación de la página web de la SET que estará operativa ya el presente año con una actualización mensual de la misma. También en el presente año la SET va a publicar una revista electrónica sobre drogo-dependencias «Conductas Adictivas», en esta revista se incluirá información en Internet relevante para los profesionales de drogodependencias y artículos originales sobre drogodependencias. En este proyecto la SET cuenta con el apoyo de la Dirección General de Drogodependencias de la Conselleria de Bienestar Social, Generalitat Valenciana y con la colaboración de Saludalia.

VIII Congreso Nacional Sociedad Española de Toxicomanías

«Diagnóstico y tratamiento de las conductas adictivas basados en la evidencia»

Cádiz, 22 al 24 de noviembre 2001-02-11 Palacio de Congresos

Departamento de Neurociencias. Universidad de Cádiz.

Viajes Halley. Tel. 914 550 028. congresos@vhalley.infomail.es

Presentación

La Sociedad Española de Toxicomanías pretende en su VIII Congreso favorecer el encuentro y el debate entre los profesionales de las adicciones en torno a tres ideas básicas. En primer lugar, y como declara el subtítulo, entendemos que el diagnóstico y el tratamiento debe fundamentarse en evidencias contrastadas como mecanismo fundamental para alcanzar una asistencia de calidad. Por otro lado, y dada la gran coincidencia en los sustratos neurobiológicos y psicobiológicos entre todas las conductas adictivas, este último término comienza a globalizar el de drogodependencias o toxicomanías. Finalmente, se plantea un debate sobre la normalización de los recursos asistenciales en conductas adictivas, considerando la idoneidad de su inclusión dentro de los servicios de sa-

Noticias de la SET 55

lud. La Sociedad Española de Toxicomanías viene apostando desde hace tiempo por la formación continuada entre los profesionales de nuestro sector, por ello, este VIII Congreso presenta una modificación en su estructura respecto a ediciones anteriores. En este sentido, y sin perder los elementos básicos de un congreso, se han introducido talleres de formación continuada sobre temas monográficos, actualizados y muy orientados hacia la práctica clínica. Asimismo se otorgarán tres premios y tres accésits a las mejores comunicaciones al Congreso.

Estructura

El programa previsto para el VIII Congreso de la SET gira en torno a la siguiente estructura:

Un acto de apertura y otro de clausura.

Una conferencia inaugural.

Un foro de debate.

Tres symposios satélites.

Una mesa de premios al «Joven Investigador».

Dos sesiones de comunicaciones y pósters.

Cuatro talleres de formación continuada (cada asistente podrá inscribirse a uno de ellos).

Contenidos de las actividades principales

CONFERENCIA INAUGURAL: «La intervención basada en la evidencia en los trastornos adictivos: ventajas e inconvenientes».

En este acto se estructurarán las ventajas del diagnóstico y la intervención basados en pruebas sobre los procedimientos empíricos no contrastados. Se discutirán las implicaciones de esta práctica sobre el proceso asistencial.

TALLER 1: «La evaluación clínica en conductas adictivas: orientaciones basadas en la evidencia».

En este taller se revisan las distintas aproximaciones valorativas (fundamentalmente instrumentales) sobre la dependencia de sustancias, los problemas relacionados con el consumo, los aspecto motivacionales, así como una introducción a evaluación del trastorno dual.

TALLER 2: «Enfermería en conductas adictivas».

En este módulo se abarcan las distintas posibilidades del trabajo de enfermería en las diferentes áreas de actuación en conductas adictivas. Se presentarán algunas experiencias prácticas.

TALLER 3: «Tratamientos farmacológicos en conductas adictivas: orientaciones basadas en la evidencia».

En este taller se realizará un up-date de la bibliografía más relevante sobre las diferentes intervenciones farmacológicas en las adicciones, con una importante orientación hacia la práctica diaria.

TALLER 4: «Tratamientos psicológicos en conductas adictivas: orientaciones basadas en la evidencia».

En este módulo se revisarán distintos trabajos sobre la efectividad de las intervenciones psicológicas de las orientaciones más aceptadas en nuestro medio.

SYMPOSIUM 1: «Del síntoma al síndrome en toxicomanías: papel de los antipsicóticos atípicos».

En esta mesa se presentarán distintas ponencias con revisiones sobre trabajos que analizan la efectividad de los nuevos antipsicóticos atípicos en las conductas adictivas y su relación con otros trastornos psiquiátricos.

SYMPOSIUM 2: «Avances en el tratamiento de la dependencia de nicotina».

En este symposium se revisarán fundamentalmente los recientes avances en el tratamiento farmacológico de la dependencia de nicotina, su relación con las técnicas de reemplazo y con los tratamientos conductuales.

SYMPOSIUM 3: «Patología dual: una prioridad clínica».

En esta mesa se presentarán cuatro ponencias que se centrarán en diferentes aspectos de la patología dual (trastornos psicóticos, trastornos afectivos, impulsividad y trastorno por estrés postraumático).

FORO DE DEBATE: «La adictología: una nueva disciplina».

En esta mesa redonda se planteará la discusión sobre la existencia de un cuerpo doctrinal propio de las conductas adictivas, su relación con la psiquiatría y las implicaciones en la organización de los recursos asistenciales.

Sociedad Española de Toxicomanías Recaredo, 31 - bajos. 46001 Valencia

Tel.: 96 315 57 88

e-mail: valderra@setox.org